

Zerreißprobe: Die Grünen und der Kosovokrieg (Rückblick, 2019)

Kurzbeschreibung

1999 wurden deutsche Truppen zum ersten Mal seit Gründung der Bundesrepublik in einem Krieg eingesetzt. Außenminister Joschka Fischer wurde von vielen Mitgliedern seiner Partei, den traditionell pazifistischen Grünen, heftig kritisiert, weil er den Einsatz von NATO-Truppen im Kosovo ohne UN-Mandat unterstützt hatte. Auf dem Parteitag der Grünen im Frühjahr 1999 eskalierte der innerparteiliche Konflikt, als Fischer mit einem Beutel roter Farbe beworfen wurde. Am Ende stimmte die Mehrheit der Delegierten jedoch für den Truppeneinsatz. Die Entscheidung bedeutete eine Zäsur sowohl für Bündnis 90/Die Grünen als auch für Deutschland. Dieser Bericht des *Bayerischen Rundfunks* (BR) greift auch noch einmal die Hauptkritikpunkte gegen den Kosovo-Einsatz auf.

Quelle

Quelle: Grüne Zerreißprobe: 20 Jahre nach dem Einsatz im Kosovo | *Kontrovers* 15. April 2019 | BR Fernsehen | BR24
<https://youtu.be/wM0ADwUrONU?si=MjRiEYGC9MFEiWLD>

BR

Empfohlene Zitation: Zerreißprobe: Die Grünen und der Kosovokrieg (Rückblick, 2019), veröffentlicht in: German History in Documents and Images, <<https://germanhistorydocs.org/de/ein-neues-deutschland-1990-2023/ghdi:video-5132>> [12.05.2024].